

Superación de privilegios GUERRA

No encarnaría la Falange el espíritu de la actual Revolución Nacional si adoptase gestos políticos con bajas intenciones pro-separatistas. Preferimos disgustar a un grupo, a una clase social o, en el caso que inspira estas líneas más concretamente, a una región, a traicionar el afán transmisor de todos aquellos que el 18 de Julio se lanzaron a la calle a liquidar a tiros una situación insostenible.

Fieles a este espíritu, teniendo presente a todos los que cayeron, en dar un sentimentalismo fácil y provechoso con la voz áspera de siempre, porque la verdad no es blanda ni confortable, tenemos que proclamar una vez más nuestras consignas. Entendemos que los hombres y los grupos y las clases y las regiones de España tienen que estar sometidas a una única disciplina nacional pesada, grave y exacta. No es que caigamos en una actitud igualitaria, demagógica. Por el contrario es que sabemos lo que es la jerarquía y entendemos que no hay unidad posible, fundamental, si se levanta sobre puntiagudos privilegios o fueros, bien sean de casta o meramente políticos.

Pedimos y queremos que todos los hombres y las clases y las tierras de España estén colocados en la misma línea estricta de justicia. La experiencia de un modo bien acibarado; no ha enseñado que no hay hombres buenos por fuero si no por hechos. Y solo comprendemos que a más capacidad y fortuna más deberes ineludibles y justos.

Las flechas y el yugo bordados sobre nuestros corazones en nuestras camisas azules nos obligan a ser continuadores de Isabel y de Fernando, forjadores de la Unidad nacional, desmochadores de todos los privilegios y fueros feudales que se oponían a la misma. Siempre hemos estado en vanguardia en la lucha contra el separatismo. En el verano de 1932 desde nuestro viejo semanario "Libertad" de Valladolid, desatabamos una campaña intensísima y documental contra el separatismo vasco, cuando este era casi desconocido ya que se emboscaba en el seno de la minoría parlamentaria vasco-navarra o se aliaba en espatandanzas, allá en Estella, con elementos dispares que se presentaban a fabricar juntos un estatuto que no fuese laico. Vencidos ahora los separatistas por el hierro y el fuego, la Falange desea que se extirpen todas las causas del separatismo.

Es preciso acabar en primer término con todo lo que suponga mantenimiento de hechos diferenciales; los españoles de la región vasca son tanto pero no más que los españoles de las demás regiones. Por eso nuestra política de unidad, que es superación de privilegios y fueros, no puede tolerar propagandas subversivas y traidoras que contribuyen a mantener latentes pretensiones ridículas de superioridad. La Vieja Guardia Nacional-sindicalista y la Falange entera han sentido una íntima satisfacción al ver interpretados nuestros anhelos por el Caudillo que ha dado por acabados, de un modo fulminante, en Vizcaya y Guipuzcoa los privilegios que gozaban merced al concierto económico y que no son más que una mínima parte de los fueros y privilegios a que aspiran muchos separatistas moderados que se ocultan hábilmente bajo la bandera bicolor de la Patria.

ARRIBA ESPAÑA.

Javier M. de Hedoya

Nuestras fuerzas ocuparon ayer la zona de Somorrostro y San Julián de Musques, Altache y Campo de los Tiros

Se ha rebasado la carretera de Castro Urdiales con la ocupación de varios pueblos

La aviación enemiga continuando su criminal procedimiento, bombardeó varias poblaciones civiles, entre ellas Burgos, ocasionando 18 muertos y 21 heridos

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 2 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—Ha continuado el avance de nuestras tropas, rebasándose la carretera de Castro Urdiales y ocupando Berrandules, Montian y B. rtales, enlazándose en Birgoi, las fuerzas de la División de Palencia a las que marchan sobre Santander.

En la zona norte, se ha ocupado, después de haberse envuelto, la zona de Somorrostro y San Julián de Musques, Altache y Campo de los Tiros.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro

Cañoneos en los distintos frentes.

Ejército del Sur

Tiroteos, habiéndose pasado 12 soldados con armas del campo enemigo.

Actividad de la Aviación

Ha sido derribado en combate aéreo un hidroavión enemigo, por uno de nuestros hidro de Baleares, cayendo al mar y siendo recogidos sus tripulantes por un barco inglés, uno muerto y tres heridos.

La aviación enemiga ha llevado a cabo varias incursiones contra poblaciones civiles de la retaguardia, una de ellas contra Burgos, en la que ocasionó 18 muertos y 21 heridos, todos menos dos, mujeres y niños.

Estos bárbaros y criminales atentados contra las poblaciones civiles de la retaguardia, tendrán la justa y oportuna represalia.

Salamanca, de 2 julio de 1937.—De orden de S. E. El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

rídicos. Confiada la vigilancia a las cuatro potencias, desde el momento en que dos se van, el sistema de equilibrio desaparece. El control, tal como se venía haciendo, dijo el Conde Grandi se revela inadecuado y es inútil volver sobre lo que ha fracasado inútilmente.

A continuación, Von Ribentrop, embajador de Alemania, en su intervención, puso de relieve las ventajas de la proposición italo-alemana. Es una propuesta, dijo, que el Comité debe aceptar.

A la una y media de la tarde, se suspendió la reunión, para reanudarla después.

La reunión de la tarde

Lon. res.—El Comité de no intervención, se volvió a reunir a las cuatro de la tarde, para redactar, exclusivamente el comunicado oficial.

Se comunica que no ha sido tomada decisión definitiva sobre la suerte futura de la no intervención.

La "Press Asociatin" expresa su opinión de que Francia y Gran Bretaña no están en condiciones de aceptar las contra-proposiciones germano-italianas y parece, en opinión de dicha agencia, que el Comité tendrá que reunirse de nuevo en la semana próxima.

gocios Extranjeros japonés ha comunicado que se están celebrando nuevas negociaciones con Moscú, sin que se puedan hacer vaticinios sobre el resultado de las mismas.

El punto de vista del Japón es invariable e insiste en la evacuación inmediata de las islas por los soviets. Esta evacuación habrá de hacerse incondicionalmente, sin poner como compensación la retirada de las tropas japonesas de la ribera opuesta del río.

El ministerio de Negocios Extranjeros nipón no podrá garantizar que el ejército japonés no ocupe las islas, después de ser evacuadas por los soldados soviéticos.

La situación de Cataluña

París.—"Le Temps" escribe sobre la situación de Cataluña y dice que las familias que han logrado salir de Barcelona, dan idea de la enorme confusión que allí reina. Las luchas políticas se han hecho irreductibles: todos los partidos tienen formados sus grupos armados, lo que hace que en Barcelona se está desarrollando una pequeña guerra civil, dentro de la grande que sufre España.

El terror en Valencia y Barcelona

Marsella.—Informes de personas llegadas de Valencia dicen que la situación en la retaguardia roja empeora por momentos. En Barcelona y Valencia los ciudadanos desaparecen continuamente y se han organizado secciones de confidentes, que causan el terror en la población civil. En cuanto a la alimentación, cada día escasea más.

Consulados británicos en Sevilla y Cádiz

París.—Se afirma que la Gran Bretaña abrirá en breve consulados en Sevilla y Cádiz, además del de Bilbao.

Contraste oportuno

Nueva York.—La vizcondesa Astor, famosa parlamentaria inglesa, que nació en los Estados Unidos, ha declarado que estaba horrorizada por la campaña antialemana organizada por los judíos y por los comunistas, que ponen en peligro la paz del mundo. No puedo comprender, dijo, como se hace esa campaña de difamación, mientras se silencia la realidad trágica de la España roja y de la Unión Soviética.

Un empréstito de los soviets para armamentos

Moscú.—Oficialmente se comunica la resolución del comité central del Partido Comunista y del Consejo de Comisarios, de emitir un nuevo empréstito de cuatro mil millones de rublos, a un interés del cuatro por ciento, destinado a la adquisición de armamentos.

Ya dijimos el otro día que para cubrirle se obligará a los obreros soviéticos de destinar su jornal de tres semanas.

421 aparcos rojos derribados

Salamanca.—Al ser ocupado por nuestras tropas el pueblo de Trucio, donde se instaló el cuartel general de los separatistas, al E. de Bilbao, han sido rescatados 421 rebeldes, trasladados desde Bilbao a este pueblo.

Según comunica el cuartel general de Salamanca, el número de aviones bolcheviques que han sido derribados desde el comienzo de la guerra, se eleva a 421, no llegando al 10 por 100 las pérdidas sufridas por nuestra aviación.

La ayuda internacional a los rojos españoles

Sigue el reclutamiento de voluntarios en Francia.—Próxima reunión de las Internacionales

San Sebastián.—Un periódico francés dice que los agentes reclutadores de voluntarios para los rojos españoles, recorren todas las regiones francesas, para que lo obreros parados, sobre todo de las cuencas mineras y de las zonas industriales, se alisteen como voluntarios. El periódico afirma que bajo promesas milagrosas, se recluta con la complacencia de las autoridades, a pobres gentes que no tienen otro medio de vida que el de dejarse agujerear la piel en el ejército rojo de España.

Las expediciones, salen regularmente para la frontera franco-catalana.

El lunes se reanuda las Internacionales

Valencia.—El lunes próximo se celebrará una asamblea, en la que intervendrán delegados de la segunda y tercera internacional, para tomar acuerdo en relación con la ayuda del extranjero a los bolcheviques españoles.

La situación económica en Francia

Al abrirse la Bolsa, el franco sufre una baja considerable.—Gran alarma en los centros económicos

París.—En la reapertura de la Bolsa, se produjo en el mercado de divisas una desvalorización del franco de un veinte por ciento. En la Bolsa se manifestó gran nerviosismo cuando se supo que en Londres se había cotizado la libra esterlina a 128 francos, lo que equivale a una desvalorización del 16 por 100.

En el mercado de valores, las rentas francesas llegaron a subir hasta un 10 por 100, alza que se atribuye a la confianza que existe en el nuevo presidente Chautemps y en que este no atacará a la propiedad privada.

El aumento de impuestos y tarifas

París.—En el ministerio de Hacienda se trabaja activamente en la elaboración de los proyectos de aumento de impuestos y tarifas, pues se quiere que las Cámaras los aprueben en las sesiones de estos días.

Ataques al senado francés

París.—"Le Populaire", órgano de Blum, ataca duramente al Senado por que no solamente ha concedido a Chautemps los poderes que negó a Blum, sino que le autorizó para la devaluación del franco.

El conflicto ruso-japonés

La situación toma rumbo amenazador. Prosiguen las negociaciones entre ambos países

Tokio.—El asunto del Amur, el embajador japonés ha visitado al ministro del Exterior soviético, Litvinof, quien ha manifestado que la culpa del incidente fue de los soldados japoneses, mientras el embajador nipón la achaca a los marinos rusos.

Se entrevista Litvinof y el embajador nipón

Moscú.—No se ha dado ninguna comunicación sobre el incidente del Amur, el embajador japonés ha visitado al ministro del Exterior soviético, Litvinof, quien ha manifestado que la culpa del incidente fue de los soldados japoneses, mientras el embajador nipón la achaca a los marinos rusos.

Japón pide la evacuación de las islas por los soviets

Tokio.—El ministro de Ne-

LA CHARLA DEL GENERAL

Buenas noches, señores

Hoy he pasado un rato verdaderamente agradable, de entretenimiento para aliviar mis muchas ocupaciones. Ha llegado un caballero de Madrid y ha traído una colección de periódicos rolos de aquella capital, entre los que abundan los gráficos "Mundo Gráfico" y "Crónica". Hoy la prensa tiene una importancia excepcional y por esta que hemos recibido, podemos identificar a muchos de los que han actuado en crímenes en la zona roja, ya que se les ve, provistos de sus correspondientes pistoles o fusiles, conduciendo a los prisioneros, que luego habían de ser asesinados.

En alguna fotografías se ven unos milicianos y al pie pone "nuestros heroicos milicianos atacando a la bayoneta" en una postura tan ridícula, que no lo puede ser más. En otra unos milicianos apoderándose de un Ayuntamiento, otra de una sierra, que debe ser la del Guadarrama y en la que dice que son los milicianos disparando sobre Córdoba, cuya ciudad está ya para caer en manos de un momento a otro. Y así muchas de muchas clases, entre las que también hay milicianas en actitudes poco propias de su sexo y de artistas fracasados, muy contentos, sin duda por que habiendo huido los artistas buenos ellos actuarán ahora en los teatro que de otra forma les estaría cerrados.

También hay fotografías de cabecillas y personajes, que han huido ya al extranjero y que lamentarán hondamente que existen tales fotografías, que les comprometen. Claro que son de personajes, pues los otros, los que se han distinguido más, no hace falta que se retraten, pues se les conoce por sus obras.

Así por ejemplo, Hernández el comunista que fué ministro de Instrucción Pública y que desde su cargo, fué a visitar el museo de numismática y después de examinar las monedas más antiguas y de más valor, dijo que era una lástima que cayesen en poder de los fascis-

tas, por lo cual se llevó las de más valor e invitó a los que le acompañaban a que hicieran lo propio, y estos demostraron ser unos verdaderos "heroes" en ese asunto.

A mí no me sorprende nada de lo que hagan los marxistas y es extraño que no le ocurra lo mismo a "A B C" de Sevilla que pone la noticia de que Fernando Zapino ha sido nombrado fiscal en Barcelona, y que en el mismo día en que había de tomar posesión del cargo, se debía de celebrar un juicio contra el mismo Zapino por estafa. Claro ante este problema, optaron por suspender el acto del juicio por estafa y darle posesión del cargo de fiscal, que por otra parte ha de desempeñar a mil maravillas, pues no habrá quien mejor conozca el oficio de esafador y cuando haya de celebrarse un juicio, como es marxista, podrá dar lecciones y demostrar las faltas que han cometido los procesados al estafar y les dará consejos para otra vez.

Le pasa lo mismo que a Inda Prieto, D. Indalecio, que comenizó vendiendo churros por las calles y al mismo tiempo "botones" en una mancebía, después fué corista de teatro, más tarde tipógrafo, posteriormente gacetero y acabó siendo periodista. ¿Habrá alguien que conozca mejor a los obreros que Indalecio Prieto? ¡No! Por eso sin duda es por lo que suscribió aquello de tiros a la barriga. Y lo mismo ocurrió con García Oli ver, de ministro de Justicia con Galarza de la Gobernación y con doña Manolita de Presidente de la República.

Después de leer varias noticias que insertamos en otro lugar de este mismo número, da cuenta de las operaciones del día y de los donativos recibidos y termina su charla.

El control de la zona de Santander

Habiéndose difundido por la Prensa y la Radio, la noticia de que el primer Lord del Almirantazgo de la Gran Bretaña, Duff Cooper, había declarado en la Cámara de los Comunes, que los Nacionales, en este momento, no intentaban establecer bloqueo en la zona de Santander, el Gabinete Diplomático de S. E. el Generalísimo, sale al paso de esa información, afirmando que el bloqueo que se decretó de la costa del Norte de España, que aun está bajo el control del Gobierno Rojo, no se ha levantado y por lo tanto sigue en acción.

La reunión del Comité de no Intervención

Italia y Alemania proponen reconocer a ambas partes beligerantes y la reforma del plan de control

Londres.—En la reunión que celebró ayer el Sub-Comité de no intervención los embajadores de Italia y Alemania entregaron un escrito en el que sus gobiernos contestan a la propuesta franco-inglesa. Este escrito dice en síntesis lo que sigue:

Los gobiernos de Roma y Berlín han sostenido numerosas consultas acerca del problema de la no intervención y ambos están conformes en mantener firmemente el principio de la no intervención.

La proposición del presidente del Comité, según la cual Francia e Inglaterra asumirán ellos solos las funciones de vigilancia, es inadmisibles, por cuanto la neutralidad queda anulada a favor de una parte de las que luchan. Fallido el control, buscar un nuevo método y al efecto proponen:

1.º Todos los miembros del Comité reconocerán la calidad de beligerantes a ambas partes. Esta solución tiene la ventaja de reforzar la no intervención por que todos los firmantes adquieren los deberes propios de todo estado neutral, con arreglo al derecho internacional.

Tiene el sistema estas ventajas:

- a) Las dos partes reconocidas adquieren nuevos deberes de respeto para con todos los países neutrales.
- b) No son necesarias las patrullas tanto más que el sistema de vigilancia naval ha resultado inútil.
- c) Quedan eliminados los inconvenientes del anterior sistema, que no se aplicaba a los barcos españoles ni a los que llevaban bandera de países no europeos.

- 2.º Seguir la vigilancia en las fronteras españolas y en los puertos.
- 3.º Alemania e Italia se declaran dispuestos a escuchar todas aquellas invitaciones que pudieran hacer valer u otra solución capaz de mantener el equilibrio y eficacia de la no intervención.

El Conde Grandi, representante de Italia, habló después para demostrar como el control ejercido por dos potencias solamente subvierte todo el sistema firmado por las 27 potencias del Comité. Los observadores a bordo, dijo, que preconizan la propuesta franco-inglesa, no alzarán en nada los defectos ju-

PROA en la ciudad

La F. E. T. de las J. O. N.-S. saluda a Franco en su triunfo en Bilbao

En esta hora solemne cuando el Caudillo regresa a su Cuartel General, de su victoria vasca, el Movimiento tiene conciencia clara de que serían necesarias una de estas cosas: O disponer de un Píndaro español que lograra interpretar, ante nuestro pueblo, la vuelta a su sede sarmatiana—bajo arcos de triunfo y laureles—de ese César juvenil y audaz, o bien: que el propio Caudillo cediera a los imperativos de la época concentrarse ante sí muchedumbres, encuadradas masas, que le exaltasen en un vitor de resonancia sin fin.

Pero si el Movimiento tiene conciencia clara de esas dos poéticas necesidades festivas, tiene también la certera intuición de que no son fundamentalmente precisas. Tanto por el modo especial de ser de España, como por la psicología de su máximo representante—Franco—que represente, en consecuencia, ese modo de ser español.

Itana—tras cualquier acto de las armas o milicias mussolinianas—necesita física y moralmente, contemplar en inmensa adunata el rostro patriarcal de su Duce y escuchar su voz profunda enardecidora.

Alemania siente también con reiteración amorosa la voluptuosidad del puno férreo del Führer golpeando sobre un pupitre tribunicio mientras las masas entonan cantos heroicos, atronadores.

En España esta vasta querencia de masas está disciplinada por lo más espiritual y silencioso que puede tener un Caudillo de muchedumbres: *La sonrisa de Franco*.

Nuestro pueblo ve en su sonrisa el mejor de los ademanes de un conductor: *la fe y la confianza en el triunfo*. Y siente en su sonrisa el mejor de todos los discursos de un demagogo: *La seguridad en sí mismo*.

En último término, a Dios se le ve y se le quiere así. Invisiblemente.

No es este Movimiento nuestro comparable hoy a otros de pueblos amigos y políticamente semejantes.

El fascismo italiano y el nazismo alemán han surgido en contiendas de partidos, pero con regímenes de paz. Son fundamentalmente civiles. Y necesitan, por tanto, y de modo constante, del tribuno y del condottiere.

El nuestro, es esencialmente: *Una guerra*.

Es un Movimiento de regimen bélico: esencialmente militar y militante. Por tanto, nuestra seguridad y fe consisten en sabernos conducidos por un *Generalísimo de Ejércitos, que no habla, sino vence*. Y cuya literatura es esa, la mas embriagadora y hermosa que tuvo nunca España: la de los *Partes Oficiales*.

No habrá discurso tribunicio en el mundo, ni poema civil más electrizador del alma española que ese Parte Oficial del día 19, lacónico, viril y sostenido. Y delirante a la par:

“Frente de Vizcaya: Esta tarde, a las 3,10, las tropas han entrado en la capital de Vizcaya.

Bilbao es de España”.

Por eso cree el Movimiento, al saludar a su Caudillo con estas afirmaciones claras y rotundas, que nuestro pueblo deberá ser educado en esta manera militar y nuestra.

Nuestro pueblo deberá sentir acostumbrarse a sentir en el silencio de su Caudillo la más elocuente de las declaraciones.

A través de su sonrisa, el signo más verdadero de su amor y justicia.

Y a través de sus Partes Oficiales—y de algunas palabras de circunstancia—la más eficaz y triunfante de una civil literatura.

Sin propaganda relumbrante y judaica—materialista—como la hacen los rojos, el Caudillo ha conquistado Bilbao y lo ha dicho al mundo.

La conquista de Bilbao ha significado para España: *El principio del fin de la guerra*. La aniquilación del núcleo rojo-separatista más temible de la península.

La conquista de Bilbao ha significado para el mundo: La huida y fracaso de enemigos que parecían invencibles desde siglos.

La conquista de Bilbao ha significado, desde el punto de vista nacional, que la más vieja tradición española—aquella de la boina roja—en su tesón por derrocar la “invicta ciudad del liberalismo” ha podido hermanarse con el más joven impetu que ha tenido España contra las tendencias demomaxistas: El ímpetu azul de la Falange.

Esa fusión de tradición y novedad en la conquista de Bilbao, ha puesto sello de sangre y abrazo de gloria a la unión de Falange y Requeté, que hasta entonces era más bien un propósito legal. Ha dado nacimiento auténtico y real a nuestro Movimiento de unión.

Asimismo, la conquista de Bilbao—como Cruzada—hecho que nuestras milicias y soldados se fundan con gratitud y fe universal a legionarios que de lejanos países dejaron sus hogares para salvar a los nuestros.

Y es por todas estas razones—¡oh Franco, oh Caudillo nuestro!—y por aquella otra de evitarte todo peligro, toda fatiga inútil, todo alejamiento de sus planes de guerra, por lo que

Y a tu manera; y a tu estilo, sólo premia tu triunfo, con tu Y a tu manera; y a tu estilo, sólo premia tu triunfo, con tu propio, lacónico, españolísimo y delirante saludo de: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Chocolates “San Marcos”

son los preteridos de las personas de buengusto
Bombones, y caramelos de todas clases
CAFES TORREFACTOS
V. da de Casimiro Diez
FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833 LEON
DESPACHO: General Picasso, 19. 1622

GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general
Independencia, 10 Teléfono 3189
Estación de engrase y reparaciones
Bugo Nuevo, 4 LEON 1.º no 17 (24)

Educación Nacional (S. E. M.) En defensa del Magisterio

Se ha llegado a afirmar con demasiada insistencia que el Magisterio nacional es el organismo que más ha contribuido a crear la situación de violencia que obligó a nuestro glorioso Ejército a iniciar el movimiento salvador de nuestra Patria que ya toca a su fin que representa. Se dice también que el Magisterio nacional trajo la República. Un estudio sereno de los acontecimientos sucedidos a partir de la caída de la Dictadura del inolvidable general Primo de Rivera acaso puede rehabilitar a esta clase que en su inmensa mayoría no ha tenido otra culpa que la de ser juguete de políticos desaprensivos, que, abusando de su poder, coaccionaban y perseguían al indefenso maestro que no se hallase dispuesto a hacerles el juego. Eramos instrumentos hasta de Ayuntamientos nombrados a espaldas de la ley por la caprichosa voluntad de los gobernadores civiles. Nadie podrá negar que esto sucedió en muchísimas aldeas y pueblos de España.

El hecho indiscutible que trajo la República lo constituyen las elecciones del 12 de abril de 1931. Entonces el sufragio popular dió el triunfo a los republicanos; pero sólo en las capitales de provincia y poblaciones de importancia en tanto que en las aldeas y aun en las villas de reducido vecindario las derechas obtenían un triunfo aplastante, definitivo. Y ello en época en que acababa de caer la Dictadura que tantos descontentos había creado entre los profesionales de la política que añoraban los tiempos en que el cacique lo absorbía y lo podía todo. Pues bien, en un ambiente tan propicio para hacer republicanos es cuando el Magisterio no los formó ni pretendió formarlos porque precisamente en los pueblos pequeños donde cabe conceder en política algún valor al maestro, es donde la República quedó franca y rotundamente derrotada. De la influencia del Magisterio en las grandes ciudades nada hay que decir. En política, por mucho que algunos se empeñen en concederles significación, hay que declarar que no representan nada por su cargo. Es donde menos acción persuasiva pueden ejercer sobre las masas.

Aún hay más. Cuando la República lleva unos meses de vida se celebran unas elecciones parciales y nuevamente triunfan las derechas en los pueblos, en los “burgos podridos” que dijo el catastrófico alemanista que ha llevado a España a esta situación. Como ves lector, no se aprecia por ninguna parte el republicanismo del Magisterio. En las elecciones generales de 1933 el triunfo es de las derechas. Es decir a los dos años de República, cuando el maestro llevaba soportando la influencia coactiva de las autoridades de todo orden, el maestro republicano no da fe de vida o nada puede. En resumen que no pudo traer la República y que después de implantada no fué capaz de sostenerla. Claro está que me refiero a esa República de enclaustramiento, atropellos y violencias que nos ha conducido a esta Santa Cruzada. Dugámoslo claro y terminantemente: el Magisterio no quiso nunca la República del desorden y de la antipatria. Además el maestro huye de la política porque sabe que su misión no está en situarse en un bando político para crearse dificultades en su ya difícil labor formativa de ciudadanos y creyentes.

Nada hay absoluto en la vida humana. El que esto escribe no deja de reconocer que algunos maestros, olvidando el carácter de su profesión, se lanzaron por derroteros equivocados con el propósito de formar [ridículo] generaciones que dieran al traste con los sentimientos tradicionales de nuestro pueblo. Egos sí son los culpables. Para esos sea el rigor de la ley; pero déjese a salvo de tan graves censuras a la colectividad que como tal no ha hecho otra cosa que obedecer no ciegamente sino resignadamente. En las tertulias de los profesionales se oía muchas veces lamentarse de las coacciones que sufrimos. Alguien diría ¿y por qué no exteriorizabais vuestro disgusto? Muy sencillo parece teóricamente hacer acto de rebeldía contra la situación a que se nos llevaba, mas en la práctica eran tantos los obstáculos y los peligros a que se nos exponía que tenía que jugarse el todo.

Por otra parte, en estas días las ciudades han estado indeseables y de ellas no oíamos tan violentas censuras, lo que estimamos muy acertado.

Si el glorioso Ejército español no hubiera iniciado el rescate espiritual y material de España acaso esos organismos estatales no hubieran dado el primer paso, por falta de medios materiales. Por ello pedimos un poco de justicia para nosotros que no somos ni mejores ni peores que los demás funcionarios. El Generalísimo puede estar seguro de que la gran masa del Magisterio está por convencimiento a su lado. Habrá pecado en algún caso pero dispuesta está a lavar sus culpas con un arrepentimiento sincero y una lealtad a toda prueba.

¡Arriba España!
Fag

Teatro ALFAGEME
Hoy sábado, 3 de julio de 1937
¡Soberano Estreno Cinematográfico Español!
Hacia... la nueva España
El documento gráfico más grandioso de la Epopeya Nacional
La Reconquista de la Patria, por el Glorioso Ejército y Milicias Nacionales
La Guerra en el Frente: Andalucía, Castilla, Vascongadas, Extremadura y Frente de Madrid.
Desfile por la pantalla de nuestro Generalísimo Franco y generales Mola, Queipo de Llano, Varela, Cabanellas, Aranda, Moscardó y Saliquet

Junta municipal del Subsidio Pro-Combatientes

Recibimos ayer, con retraso, una nota por la que se pone en conocimiento de los beneficiados con el Subsidio Pro-Combatientes, incluidos en los padrones aprobados por la Junta municipal de León, que a partir del día 1.º de Julio queda abierto el pago del subsidio correspondiente al mes de Junio, de diez a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde, en este Ayuntamiento, advirtiéndose a los preceptores del mismo que dicho pago se verificará hasta el día 4 de Julio, ingresando en el Tesoro las cantidades correspondientes a los no presentados en los referidos días.

Miguel Pérez Contratista de obras Carpintería artística (S. F.)

Casa de Socorro

Ayer, fueron curados: María Carollo, de 23 años, soltera, de una contusión por mordedura de un caballo. Leve, pasando a su domicilio, calle de la Presa 2.
Carmen Díez Flórez, de 8 años, de una contusión en el pie derecho, producida al atropellarla un carro. Leve.

PROA en los pueblos

De Riello Peregrinación a Pandorado

En las alturas de la región de Omaña se levanta un célebre santuario a la Virgen de Pandorado, idolo de aquellos simpáticos y fervientes montañeses. Pues ese fué el punto de la peregrinación entusiasta, que tuvo lugar el día 27 de junio de este año.

Riello es una villita coque. tona y veraniega, donde se mezcla el acento madrileño con el asturiano en suave armonía con el leonés. D. Agapito tuvo una feliz idea: celebrar una peregrinación a la Virgen de Pandorado. Hoy más que nunca hay que postularse a los pies de la Madre de misericordia, con el fin de implorar el triunfo de nuestros valientes soldados y que suene pronto la hora de la paz. Partió la peregrinación de esta villa de Riello; formaba en ella el pueblo en masa precedidos de las dos banderas—signo de tradición y de juventud, la española y la de Falange, portadas por lindas señoritas y escoltadas por un grupo de valientes de Falange, entre vítores y cánticos religiosos.

Era pintoresco ver cómo de uno y de otro lado de la carretera se iban arrojando peregrinos de las aldeas vecinas, alegres, presurosos, colgando de sus manos sendas cestillas de suculentas meriendas, porque había que pasar el día en el campo.

Nos acercamos al santuario... La Virgen de Pandorado nos sale a recibir... se repiten los vítores y continúan clamorosos los cánticos... la gente se anima... de todas partes se ven afluir peregrinos... la explanada se llena... Son las once y media, hora de comenzar la Santa Misa que todos oyen con devoción. La celebra don Agapito, el párroco de Riello, asistido de dos señores sacerdotes. Los falangistas escoltan el altar y las dos banderas citadas presiden la función religiosa.

Predicó el sermón el M. R. P. Marcos de Escalada, Guardián del Convento de Capuchinos de León lucieron sus argentinas voces las señoritas del coro de Riello, dirigido por el joven Luis, el madrileño, con la afinación y arte a que nos tiene acostumbrados. Luego... un cuadro lo más pintoresco y lindo que darse puede. Cada uno buscó su mesa sobre el césped, al abrigo de un ribazo, de unos arbustos o de la pared de la casita cercana, porque soplaban el aire frío de la sierra; grupos di-

Los que se aprovechen, vilmente, del socorro que da el Subsidio Pro-Combatiente, además de una estafa, cometen un crimen de traición para la Patria. Y ya es sabido cómo se castiga a la traición.

Radio-León

Programa para hoy
A las doce, primera emisión: Canciones por Orfeones y Coros. Servicio informativo dedicado a la provincia. A las doce y treinta, cierre de la estación.
A las catorce, emisión de sobremesa. «Los Gavilanes» (flor roja), Guerrero. «Las Tocas» (pasodoble y caperucita), Alonso. «El Barberillo de Lavapiés» (calesera y tirana), Barbieri. Retransmisión del servicio de información desde Radio Nacional de España.
A las quince, cierre de la estación.
A las diecinueve, emisión de la tarde. Pasodoble. Conferencia. Servicio informativo. A las diecinueve y treinta, cierre de la estación. A las veintidós, última emisión. Música ligera. Retransmisión de servicio de noticias desde Radio Nacional de España.

Leed siempre “PROA”

Pasado por las armas

Ayer mañana, en el campo de tiro de Puente Castro, cumpliendo sentencia dictada en Consejo de Guerra, fué pasado por las armas el vecino de Lorenzana, Froilán Juárez Gordón, de 34 años.

De sociedad

Hemos tenido el gusto, de saludar a la culta maestra de San Martín de la Falamosa, señorita Ricarda Rabanal, de paso por esta capital. Que su estancia le sea grata.

EL ENCANTO

Pañería y Confecciones Especialidad en Camisas y Trajes. Cervantes, 2 LEON

Registro civil

Nacimientos: Carmen Herrero Cabezas, hija de Basilio, obrero.
Defunciones: Froilán Juárez Gordón, de 34 años; Fau tino Zúñiga Villar, de 29 años, Mónica Vila Fernández, de 73 años y María Fe Miguez González, de 2 meses.

que con un poco de preparación pueden formar en el conjunto local un día no lejano, y vimos también algunos que ya pueden formar, por lo que es necesario que nos preocupemos de ellos, si no queremos que futuras figuras se pierdan por el ostracismo en que se las tiene.

La «Sociedad Deportiva Ponferradina», a la que más le interesa la celebración de estos campeonatos, debería preocuparse un poco más de este asunto, si es que no quiere, para tomar parte en los campeonatos, formar un once con jugadores importados, que luego le pueden dar el resultado que les dió el famoso Pischia con la jugada del partido de León.

Esto no puede ni debe volver a ocurrir y máxime teniendo como se tiene una buena cantera local. El equipo que a nosotros nos representa deberá ser siempre con muchachos del «pueblo» que en todos los partidos lo dan todo por defender los colores blanquiazules. El que hay cantera y elementos, lo demuestra las formidables actuaciones de Adolfo, nuestro «Adolfito», actualmente enrolado en el Racing ferrolano y que en numerosas ocasiones se ha enfrentado con los actuales ases del Deportivo duranés, siendo elogiadísimo por los críticos.

No es actualmente ocasión propicia para preocuparse de estas cuestiones. Pero yo creo que no debemos dejar abandonado; hay que preocuparse de formar los futuros deportistas de la Nueva España, y así como nosotros nos preocupamos o creemos preocuparnos de ellos, en San Sebastián ha tenido lugar la celebración de la primera Asamblea de Fútbol, por lo que se hace imprescindible, el que la S. D. P. se preocupe de formar muchachos que poder llevar a un cuadro tan diezmado después del último campeonato, ya que a la marcha de Adolfo seguirán otros de gran valía.

N. de la R.—Con motivo del presente artículo, no sólo por patriotismo, sino por comodidad, sería muy de agradecer que cuantos escriben de materias deportivas se acostumbrasen a emplear el español, nuestro idioma sonoro y majestuoso, en vez de tanto terminado como nos ha estado corrompiendo las oraciones y de los que hemos quitado algunos del presente escrito.

Como team (que hay que pronunciar tim) por equipo, etc, etc, etc.
(Servicio local de P. y P.)

Leed y propagad PROA Amplia información

“Proa” en los frentes

Del frente de Oviedo Ataque verbenero

Oviedo.—Nadie lo esperaba, ni imaginarnos pudiéramos, que después del quebranto que sufrieron días atrás intentarían siquiera amenazar la noche, como no fuera únicamente con la artillería, ya que tantísimo a ella nos tienen acostumbrados. Pero siguieron siendo espléndidos de la pólvora. Durante una hora, el amplísimo cerco de Oviedo fué un cordón de fuego y las balas silbaron por las calles, y los vecinos, curiosos que, rápidamente se habían levantado de la cama, fueron a los balcones, aunque con el temor con siguiente, y con paciencia esperaron que finalizara aquel simulacro de ataque.

Porque el ataque fué infantil. Bombas de mano. De parapeto a parapeto. Para una persona no acostumbrada a estos inopinados festivos, el momento tendría un subido matiz de tragedia.

Y, en resumen, nada. Como a una señal, cesó todo. Volvió el silencio a la ciudad y a las tres de la madrugada se escuchaba desde las calles de la ciudad, en la «lejanía» cercana, el cambio de conversación que sostenían los «pseudo» mineros asturianos con nuestros soldados.

Y sigue la racha del «pase» gratuito. Por el sector de Gra-

chas cosas y no puede. Se asusta de la hidalguía nuestra y de ver que un falangista, sobre una colchoneta, duerme descuidadamente, teniendo a los «otros» tan cerca.

Otro le saca de dudas: —Es que aún le dura lo de la toma de Bilbao.

Y el profano frailecico abre los ojos asustado. «¡Bilbao! ¿Pero, Bilbao?»

Claro, no faltaba más. Bilbao es nuestro. Ellos no lo sabían. Si sabían que Euzkadi estaba limitando con Rusia, pero no con la España de Francisco Franco Bahamonde, gallego y natural de El Ferrol, por la gracia de Dios.

Y como se asusta y se persigna, continúa diciendo de los líos que se traen los de Prieto de Stalin, cómo había ocurrido cuando detuvieron al que fué coronel director de la Fábrica de Armas de Trubia y que sin saber las causas de su detención tuvo que ser puesto en libertad ante las múltiples exigencias de unos y otros.

Una delicia. Se enteran de nuestras victorias por el sistema de contraseñas y cuando los que fueron de permiso para ver a sus familiares regresan del frente, claro que ante el temor de los fusilamientos, tienen que valerse de estos medios, porque los ahijados de Carlitos Marx, por el simple capricho que se les antoja hacen funcionar los cerrojos de los fusiles.

Y ante este argumento «Pe-lejis sacratí».

J. SIERRA GALLEGU

Desde San Emiliano El engaño en que están los rojillos

El mal tiempo que tuvimos que sufrir días atrás se trocó en dos días magníficos, que han hecho que la alegría vuelva a todos estos hombres, que, como dijo nuestro José Antonio, arma al brazo, hacen su guardia a la intemperie, y en cuyos ojos sólo leemos un orden ansiado: avanzar...

La actividad guerrera ha sido escasa; no hemos oído casi nada del estruendo bélico, solamente en San Emiliano y allá a la tarde, despertamos acuciados por el ronco trepidar de los motores de la aviación, y vimos surcar el espacio, doce aparatos cuyo armazón metálico deslumbraba al recibir los reflejos del Sol; aparatos que, tras de volar por encima de nuestras posiciones, como un saludo afectuoso de nuestros hermanos del aire, se dirigieron, como verdaderas flechas, hacia las posiciones enemigas y duraron un tiempo, que debió de ser interminable para los rusos asturianos, cosieron con sus bombas materialmente, todas las fortificaciones que los rojillos se habían afanado a toda prisa en construir, teniendo nuestro ataque hacia su zona, fué un espectáculo admirable ver el bombardeo de nuestros aparatos, que con una precisión matemática dejaban caer su carga mortífera, en cada pase majestuoso y lento que hacían por encima de las posiciones enemigas.

En otras posiciones que en un pueblecito cercano a Villablino defienden con tesón y alegría camaradas de la Falange, visitamos un parapeto, situado a escasa distancia del enemigo y desde el que tuvimos que oír las fanfarronadas de estos pobres engañados que nos querían hacer ver la imposibilidad de tomar Santander, y aun tenían la desfachatez de asegurarnos que las tropas nacionales habían entrado en Bilbao, pero que era por haber picado el cebo que nos había tendido el mando rojo, y que ahora ya no podíamos salir de él, pues estábamos copados en la población. Por nuestra parte, ante este aluvión de «noticias», sólo tuvimos una sonrisa piadosa para los que nos las transmitían, un recuerdo demasiado violento para los que los engañan, y el colofón puesto por un camarada, al gritarlos con su voz potente y dura: —«Rojillos. Sabéis nadar? Pues si no sabéis nadar, aprendiendo, porque de esta pronto os chapuzáis en el Cantábrico.»

Al regreso de nuestras líneas avanzadas, y a poca distancia aun de ellas, se me apareció la verdadera España, la España que trabaja con alegría, al pasar por delante de las numerosas minas de esta cuenca y ver salir de ellas estos hombres que también están ganando a España, aunque las armas no sean ni el fusil ni la bomba, pero sí el pico y la pala.

Acuciado por la curiosidad traspuse los límites de una mina, y en ella me encontré con la sorpresa y alegría personalizadas en este buen amigo de años atrás, de aquellos tiempos felices y heroicos de la Falange, en que varias veces, en la misma bocamina, cambiamos impresiones, muchas de ellas terminadas en discusiones acaloradas y rubricadas siempre por nuestro saludo imperial, que tenía el marco más apropiado en la mina, precisamente por lo que de sacrificio, penalidades y trabajo representaba; este *Pa-chin*, alto y fornido, que, tras un fuerte abrazo, me conduce a visitar los compartimentos de ella, terminando en el vestuario, que era precisamente donde había de recibir la impresión más agradable que desde el Movimiento Nacional he sufrido, y fué cuando, después de la ducha diaria, a la terminación del trabajo, vi a varios de estos hombres acercarse a sus armarios y con mimos de algo muy querido sacar de ellos su camisa azul, la nuestra, la de la Falange, y ver cómo sus torres hor-

leas se ensanchaban aún más al ser cubiertas por nuestra camisa, en la que brillaba más que nunca nuestro emblema del yugo y las flechas, y por esta camisa que se sentía orgullosa de estar cubriendo pechos de trabajadores, puesto que su azul, ese azul que es color de traje de faena, me parecía brillar más que nunca en esta hora de salida del trabajo.

¡Qué cantera más formidable es la mina para la Falange!

M. A. C.

Restaurant NOVELTY
Ofrece a su distinguida clientela un gran
MENÚ NACIONAL
a pesetas 3,50
Independencia, 2.—LEON

Las madrinas de guerra
Recibimos, durante estos días, lo mismo que recibíamos antes, cartas en solicitud de madrinas de guerra.

Advertimos a quienes así lo hacen que, ahora, deben solicitar tal cosa de la Oficina de Madrinas de Guerra del Octavo Cuerpo de Ejército, La Coruña, los que pertenecan a las provincias gallegas, León y Asturias. Los demás en sus respectivos Cuerpos de Ejército.

Y los que no soliciten tal cosa puede que hagan mejor, ya que en la mayoría de los casos no da buen resultado esta costumbre extranjera.

PROA en el campo

Notas agrícolas

Azúcar barata
La fábrica azucarera de Almuñécar (Granada), en que trabaja Falange una riquísima azúcar blanquilla de caña, ofrece este producto al precio de 160 pesetas los 100 kilos en fábrica.

Véase cómo vamos implantando nuestra organización hasta en el sector fabril, venciendo cuantas resistencias se oponen a nuestra marcha.

Y aun no volvieron las banderas victoriosas de la paz. ¡Que entones...!

Exportación de despojos de mo-linería
Ya están en marcha las negociaciones para colocar una buena partida de «cuartas», que tan preocupados tienen a los harineros; «cuartas» que nos comparará una nación amiga a un precio muy razonable.

Por este lado se contribuirá eficazmente a la resolución del problema triguero, que por tantos años viene preocupando a nuestros agricultores.

Las faenas de la recolección
Sabemos que este problema preocupa a las autoridades y a nuestra organización, que está dispuesta a la máxima colaboración.

Por unos y otros se han pedido los datos correspondientes a las autoridades locales, siendo aún bastantes los alcaldes que no han remitido los datos solicitados.

Por lo visto, quedan alcaldes «antiguo régimen», que dedican más atención a su poltrona que a su trabajo, y que no se preocupan de la política agrícola de la Junta Técnica de Burgos.

Y ni en Falange, ni en la

El mercado internacional triguero
Hemos pasado un año triguero excepcional.

Las naciones europeas, por si acaso, se dedicaron este año a almacenar buenas existencias de trigo, para que no les pasara como en la zona roja, que desconocen el pan blanco.

Y, claro está, el precio del trigo subió, llegando a estar a 42 pesetas los 100 kilos en puerto español.

Por esto debe ser por lo que los trigueros pidieron en Valladolid que se exportara. Pero como el sobrante de trigo no es demasiado grande, y como tenemos que tener previsto el alimento decorosamente a nuestros hermanos de la zona roja, que podrá ser conquistada antes de lo que creen muchos, es casi seguro que apenas haya de tomarse en consideración la propuesta.

Todo menos que después tuviéramos que importar.

La Asamblea Colectivista de Valladolid
Esperamos con verdadera ansiedad una nueva reunión con las propuestas definitivas para resolver el problema triguero y para abordar el de los piensos.

A esa asamblea deben acudir cuantos agricultores y representantes agrícolas tengan interés en estos problemas, o enviar ponencias con las soluciones que crean convenientes.

Porque las conclusiones de dicha Asamblea han de ser estudiadas cuidadosamente y con toda rapidez por la Comisión de Agricultura de la Junta Técnica de Burgos.

Y ni en Falange, ni en la

Sección Agronómica, ni en el Gobierno Civil, pueden resolver el problema. Ha de ser en Burgos.

Otra instalación linera
Tenemos noticias de que en A-torga se han adquirido terrenos para instalar una fábrica linera. Esto se pone bueno... si no se queda en agua de borrajas.

Atención a la langosta
Esta nota no es para los comilonas a quienes les guste la langosta con mayonesa. Nos referimos a la plaga que a veces adquiere importancia en el Bierzo.

Se ha publicado una orden oficial para que los alcaldes cumplan la Ley de Plagas del Campo y den cuenta al Servicio Agronómico de los terrenos infectados, vigilando esta plaga. Está insertada en el *Boletín Oficial* del día 1.

Suponemos que los alcaldes y presidentes locales del Bierzo se apresurarán a cumplir lo ordenado, para no ver se después sin medios de lucha contra esta plaga.

Más vale prevenir que curar.

El sacrificio de hembras
Hemos visto unas estadísticas pecuarias que nos han impresionado, pues parece que se hace caso omiso de lo ordenado por las autoridades, ya que nuestro censo ganado de abasto acusa baja y esto a costa de las hembras, tanto en cabrío y en lanar, como en vacuno.

Debe exigirse responsabilidad a los alcaldes e inspectores veterinarios, pues el problema podría llegar a tener graves consecuencias.

J. J.

De Ponferrada Los mercados

Con la regularidad acostumbrada, se celebraron en esta los mercados correspondientes a la pasada semana, en los que existieron los artículos que regularmente llegan a esta ciudad.

Los artículos existentes, con sus respectivos precios, son los siguientes:

Trigo, 5 pesetas cuartal. Centeno, 4,50 pesetas ídem. Cebada, 2,75 ídem ídem.

Paja de centeno, 2 pesetas carga.

Alubia blanca, 3 pesetas medio.

Alubia pinta, 2 pesetas medio.

Garbanzo grueso, 2,25 pesetas medio.

Garbanzo corriente, 1,75 pesetas medio.

Maíz, 1,50 pesetas medio.

Patata riojana, 4 pesetas arroba.

Patata blanca, 3,50 pesetas arroba.

Ajos, a 0,25 pesetas mañizo. Cebollas, a 0,25 pesetas par. Lechugas, 0,25 ídem ídem. Berza, 0,75 pesetas cesto. Huevos, 2,75 pesetas docena.

Manteca, 3,50 pesetas kilo. Mantequilla, 4,50 ídem. Aves de corral, de 3 a 7 pesetas.

Corderos, de 5 a 11 pesetas. Cabritos, de 8 a 15 pesetas. Conejos, de 3 a 6 pesetas. (Servicio Local de P. y P.)

Casa Prieto
CAMISERIA
PERFUMERIA
ARTICULOS REGALO
Señora: Pida a su tienda
Jabón PAQUISARI
el que más dura lavando
Representante: Eulalio Alvaraz
Trabajo del Camino (7)

EL EJEMPLO DE FUERA La mujer aragonesa en el campo

Nuestro colega «Amanecer» de Zaragoza, dedica al trabajo femenino de Falange en el campo el siguiente artículo:

Hemos comentado los trabajos que la mujer realiza en Zaragoza y sus barrios, y en los partidos de Sos y Ejea, sacando la consecuencia de que no sustituye al hombre, lo que hace es acompañarlo.

No nos asusta que la mujer intervenga en las faenas agrícolas, que verlas varear olivos, escardando la tierra o cribando en la era nos causa menos espanto que el contemplarlas encerradas, como esclavas, en oficinas odiosas, en las cuales se ajan, se marchitan, se extenuan y son miserablemente explotadas. A esto preferimos que disfruten la atmósfera y el calor de cordialidad del campo.

Pero el ayudar en las faenas campesinas no es colocar sobre sus hombros bellos cargas de bestia.

No olvidemos que Falange dio las normas de la vida de la mujer, y entre ellas están:

«Se cada día más mujer»

«No es para ti la acción heroica si el aliento del obrar heroico».

«No traiciones tu magnífico destino de mujer, entregándote a funciones varoniles».

Es decir, que en el camino que nos trajo el Asente, en el sentir de José Antonio, nos inculcó que la mujer la debíamos mantener siempre dentro de la preciosa esfera de su condición femenina, cuyos horizontes son infinitos y cuyos recursos son inagotables. Esto no lo debe olvidar nadie.

La misión de la mujer es de paz y aliada natural de todo el que sufre, queriendo para el hombre el desdichado monop-

lio de todos los trabajos rudos de todas las iras y de todas las guerras... Así lo ha dicho un poeta americano:

Conformate, mujer: hemos [venido] a este valle de lágrimas que [abate], tú, como la paloma, para el [nido] y yo, como el león, para el [bate].

La mujer de la provincia de Zaragoza no sabe de estas normas.

En Quinto y Villafranca de Ebro las mujeres desempeñan el papel de gavilladoras, pero con menos intensidad que en temporadas anteriores, debido a la tracción mecánica.

En los pueblos de Tarazona va al campo en Lituénigo, Santa Cruz de Moncayo, Torrelías, En Vera de Moncayo es dedicada a recoger los fardos. En Mallón trabaja en el campo muy poco, solamente en las eras. En Trasmuz iría a fuerza mayor. En Añón no les asusta ninguna faena y su ocupación habitual es el campo, acarreado leña a Borja y Tarazona, cosechando el chorrón y en Litago desempeña el mismo papel que el hombre.

En el partido de La Almunia la mujer no tiene costumbre de trabajar en las faenas agrícolas, por lo general. En Pineda pueden y les gustaría hacerlo, pero no tienen tal costumbre. Trabajan en varias faenas en Alcalá de Ebro, La Almunia, Lucena de Jalón, Pedrola, Plasencia y Botorita, aunque en este último pueblo solamente se dedican a cribar trigo en la era.

En la parte de Borja ayudan en Albata, Boquifeni, Calcena, Novillas, Purujosa, Tabuena y Trasobres. Podrían hacerlos de Gallur, Mallén y Po-

Reservado

PARA

Mantequera Leonesa

RADIO TELEFUNKEN

Reparación de aparatos de Radio de todas las marcas, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros y aparatos electro-médicos.

Instalaciones de luz, timbres, motores, etc.

Reparación de todas clases de maquinaria.

Talleres de Electricidad general de «LOS ALEMAENS».

45 Independencia, 4 — LEON — Teléfono 1614 — Anexo 10

Almacenes de Tejidos

Cipriano García Lubén

LEON

LA CASA DEL MAHON

INMENSO SURTIDO EN

CAZADORAS Y MONOS

PARA FALANGE, EJERCITO Y MILICIAS

PÉREZ GALDÓS, 10 — LEÓN

COMERCIAL INDUSTRIAL FALGARES S. A. León

EXPOSICIONES DE:

Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitafodos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas

AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS

(17)

Plaza de Santo Domingo

RIPOLL

Especialidades eléctricas

Ramiro Balbuena, núm. 16

Teléfono 1497 (65)

Fernando A. Balbuena Perchía

Clinica dental

Teléfono 1812 (25) León

Ordoño II, 7, oral.

Juan Pablos y C.ª

FABRICA DE EMBUTIDOS y Almacén de Colofones

Oficinas: Avda. P. Isla, 71.

Teléfono 1170

Fábrica: Carretera Troba o.

Teléfono 1599

(84) LEON

Para el Patronato Nacional Antituberculoso

Relación de nuevos donativos para camas completas hechos al Patronato Nacional Antituberculoso.

Han entregado la cantidad de 250 pesetas, que es lo que importa cada cama:

El Ayuntamiento de Cabra (Córdoba), D. Antonio Castro Lara, de Bujalance (Córdoba); Azucarera de San Rafael (Córdoba), D. Felipe Carracedo Amor, de Córdoba, D. Juan de Dios Pequeño de la Peña, de id., D. Manuel Jiménez Benito, de id., D. Dolores Tienda de Arnáiz, de id., don Antonio Vibora, de Lucena (Córdoba), D. José Ruiz Martínez, de Priego (Córdoba), D. Juan Lozano Rosales, de Córdoba, D. Gabriel Lozano Rosales, de Fuentovejuna (Córdoba), D. Josefa Loza Gutiérrez, de id., D. Joaquín Aguilar, de Baena (Córdoba) y D. Andrés Mouriél Palomeque, de Cabra (Córdoba).

El Ayuntamiento de Lucena (Córdoba), D. Agustín Cañete Zamorano, de Lucena (Córdoba), D. Miguel Cruz Toro, de id., D. Juan García y García Sanz, de Córdoba, D. Manuel Sánchez Aroca, de id., D. Isidoro Escudero, de Lucena (Córdoba), D. Antonio Sánchez de Montilla (Córdoba), D. José María García, de Montilla (Córdoba), don José Armenta López (Córdoba), D. Elisa Enriquez Barrios, de id., D. Antonio Montenegro Morillo, de Pueblo Nuevo (Córdoba), D. Juan Torres Monjón, de Lucena (Córdoba), D. Francisco Roldán y Hermanos, de Baena (Córdoba), D. Joaquín Cabezas Manjón, de Fuentovejuna (Córdoba), Herederos de D. Antonio García Pedraja (Córdoba), D. Cristóbal Ortega Prieto, de Cabra (Córdoba), el Metro (S. A.), Córdoba, D. Antonio Gómez, delegado de Lucena (Córdoba).

Don Rafael Cruz Conde (Córdoba), D. Angel Anón García (Córdoba), D. José Luque Ruiz, de Santaella (Córdoba), D. Vicente Muñiz, de Cabra (Córdoba), por Eduardo Serrano, de Priego (Córdoba), D. Dolores González, de Canales (Córdoba), Córdoba y Compañía (Córdoba), D. José Castellanos, de Fuentovejuna (Córdoba), don Enrique Alvarez Coronado (Córdoba), D. Manuel Bujalance, de Baena (Córdoba), D. Toribio de Prada, de Baena (Córdoba), D. Manuel Bujalance Rojo, de id., D. José María Onieva, de Baena, (Córdoba).

Han entregado 500 pesetas, importe de dos camas: Excmo. Ayuntamiento de Melilla, D. Luis y D. José Pallarés, de Cabra (Córdoba), D. Elías Sánchez Villen, de id., Colegio Oficial de Médicos de Córdoba, D. Manuel Roldán y D. Juan Bautista, Delegado de Cabra y señora viuda de D. Vitoriano Gómez, de Córdoba.

Ante la recolección

El Sr. Alcalde de León, ha publicado un bando sobre la cosecha, en el que dice:

Declarada obra de utilidad pública nacional la recolección de la próxima cosecha de cereales y leguminosas en el territorio español liberado de los marxistas, por Decreto núm. 279 del Gobierno del Estado, y publicada Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado para la aplicación del mismo, que reproduce el Boletín Oficial de la provincia en 1.º de los corrientes, cumple a esta Alcaldía poner en conocimiento del vecindario leonés, y muy especialmente de los labradores y obreros del campo, aquellos particulares que pueden y deben interesarlos, con el fin de ejecutar lo que se dispone.

Teniendo preferencia los trabajos de recolección de la mies, salvo los casos de salud pública o impedimento para satisfacer necesidades militares, han de solicitar todos los obreros parados colocación en las faenas del campo, para lo que esta Alcaldía facilitará las máximas diligencias, de acuerdo con la Autoridad superior, en el traslado de obreros y material de recolección.

Por si no hubiera suficiente número de trabajadores, encarece esta Alcaldía a los labradores el empleo de maquinaria agrícola y procederá a organizar, si fuere necesario, una movilización de personal y un servicio de prestación de maquinaria y ganados, existentes en este término municipal, para lo que presentarán los labradores una relación jurada de estos elementos, de que dispongan.

Se dispone también, por este Bando, que por los interesados se hagan fajas cortafuegos, unos días antes de la completa maduración de la cosecha, de 8 a 10 metros de anchura, que aislando parcelas de extensión reducida interrumpen la continuidad del rastrojo o sembrado. Y por último, las personas de las que se tenga noticia hayan cometido o traten de cometer algún atentado contra la integridad de las cosechas, de cualquier clase que sean.

Lo que se hace público para general conocimiento. León, 30 de junio de 1937. —El Alcalde, José Usoz.

BAR ROMA RESTAURANT

Cubierto del día

Entrameces variados Paella Huevos fritos Chuletas con ensalada Postres: Queso, flan y fruta Media botella de vino

Pesetas 4,50

Ramón y Cajal, 1

Teléfono 1757

Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO (Director Jefe del Hospital)

Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo

Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia

AVENIDA DEL PADRE ISLA 6

Cachimbás

- Modelos económicos - de gran aceptación -

Almacenes ARCE

ORDONO II, 37 LEON

(Ventas exclusivamente al por mayor)

Café Bar Restaurant CENTRAL

El más selecto - El mejor café

LA GAFAS DE ORO

LENTES - GAFAS - FOTOGRAFIAS FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA

ORDONO II, 4 - LEON

Para la Cruz Roja

D. Emilio Fernández Aller, 5 pesetas; Estación Pecuaria, 150 huevos; D. Santiago Blanch, 25 pesetas; D.ª Julia Vivar, 50 libros; Bazar Benítez, importe de su factura 11,20 pesetas; D. Gerardo Ardura, importe de su factura, 4,95 pesetas.

Farmacias

de turno para esta semana, de ocho de la noche a nueve de la mañana: Magdaleno Calle Onésimo Rondono (antes Rúa)

Para «Auxilio de Invierno»

Recaudación en los «Altars» de San Juan

Carmelitas.—Recaudado en la mesa, 25 pesetas. Maruja Ordóñez, Angelita y Pepita Alvarez, María Luisa Llamazares y María Monroy. Altar, calle de Barahona, 3,45.

Emilio, Carmen, Pablo y Maruja Diez. Altar, Presa de los Cantos, 5.

Francisco Barrio, 2. Rosa López, Nieves Martínez, Pepita Ibáñez, Enequina Ibáñez, Aurora López, Conchita Perniche, Angelines Soto. Altar, Calle de San Marcos, 3,60.

María del Carmen Salas y Joaquín López Contreras. Altar, Ordoño II, 2.

Ana Mari y Carmina Alfageme, Ordoño II, núm. 16, 12 pesetas.

Maruja González, Barrio de la Vega, 0,50.

María del Carmen Calleja, 1,45 peseta.

Niñas de las escuelas números 1 y 2 de Trobajo del Camino, recaudado en el altar, 10,20.

Petronila Villafranca, Paquita Robles, Modesta Menéndez, Maruja Santos, Emilia García, Sarita García, Esperanza Fierres y Tina Segura. Altar, Trobajo del Camino, 10,20.

La totalidad de lo entregado por los niños como recaudación de los altares ha sido 1.203,65 pesetas.

Aparte de los niños indicados, que han entregado sus danativos r «Auxilio de Invierno», hay otros que lo hicieron al Hospital de Falange y otros, también, al del Seminario, cuyos nombres, han aparecido en las respectivas listas de donantes.

En resumen: una bella jornada de la caridad de los niños leoneses.

La mejor CERVEZA

y mejor TIRADA en LEON es la que se sirve en el Gran Café

VICTORIA GRANJA-LIAR

ESPECIALIDAD en HELADOS

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de León

SUBASTAS

Se celebrarán el domingo 4 del próximo mes de julio, a las diez y media de la mañana, en la sala de subastas de la institución, de los lotes de alhajas pignoradas en el Establecimiento que se hallan vendidos, y el domingo siguiente, día 11, a la misma hora, tendrá lugar la subasta de los lotes de ropas igualmente vendidos. Las renovaciones o cancelaciones de los mismos, podrán efectuarse hasta dos días antes de las respectivas subastas.

León, 28 de junio de 1937. El director, Mariano Alonso Vázquez.

ALMACENES RIDRUEJO

Farretería (28) Materiales de construcción

MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)

Ordoño II, 18 LEON Teléfono 1526

Sección Religiosa

Acción de gracias merecida

La Congregación de Sirvientas tributará un homenaje extraordinario de acción de gracias a la Divina Pastora por los continuos triunfos que ha dispensado a la causa católica durante el año de esta Cruzada española contra el Comunismo.

Tendrá lugar el acto, por la mañana, en la iglesia de San Francisco con misa de comunión general, y por la tarde, en la capilla de las Teresianas, con el Santo Rosario y Plática. A continuación se recitarán discursos, poesías y diálogos en honor de la Divina Pastora.

Se ruega a todas las congregantes que asistan con toda puntualidad a los referidos y lleven el mayor número posible de compañeras.

Dicha función será mañana, 4 de julio. Por la mañana, a las seis y cuarto. Por la tarde, a las seis.

Cofradía del Niño de Praga.—Las señoritas celadoras celebrarán mañana junta mensual a las cinco de la tarde, en los Capuchinos.

E. Barthe Pastrana

Nariz, Garganta y Oídos

Ex-ayudante del Dr. Tapia

Consulta de 11 a 1

Avenida del P. Isla, 6.

(53) Teléfono 1911

Del Gobierno Civil

Socorro a Bilbao

Suma anterior, 200 pesetas.

D. Emilio Fernández Aller, 5 pesetas; D. Lorenzo Alvarez, 10; D. Manuel Rodríguez Tagarro, 25; D. Bonifacio Carro García, 20; D. Agustín Mallo Lescún, 25; D. Máximo Matachana Hernández, 100; D. Amancio Matachana Fernández, 100; D. Ramón Cañas del Río, 25; D.ª Concha Alvarez Barrionuevo, 5 esta señora ha entregado también una botella de Jerez Quina;

D. Benigno Calleja e hijos, 10; D. Valeriano Calvo Rodríguez, 10; D. Mariano Gómez y señora, 5; D. Luis González Alonso, 10; D. Jorge E. Portuondo, 25; D. Jacinto Rodríguez Casado, 8; D. Andrés F. Mújica, 5; D. Jesús Orejas, 5; D. Ramón Saez, 3; D. Marcelino Macho, 3; don Moisés Gancedo, 2; D. Atilano Mediavilla, 5.

D. Juan del Río Alonso, 25 pesetas; D. Carlos López Ordás, 5; D. Pablo Sánchez Olmo, 5; D. Segundo Costillas, 50; D. Jerónimo González, 20; D. José Usoz, Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de León, 100; D. Frutos Fernández Cabrerros, 10; D. Juan Beneyto Sanchiz, 10; D. Angel Alvarez Allende, 10; don Valentin Paniagua García, 25; La Gafa de Oro, 25; Corsetería Renedo, D. Mariano Muñoz, 25; Casa Hermógenes, D. Juan Gervasi, 25; D. Francisco Prieto, 25; Ayuntamiento de Santa María del Páramo; 1.790 25 pesetas.

Suma 2.760,25 pesetas.

BAR CID

Ofrece al público su acreditada

Ensaladilla CID

juntamente con un extenso surtido de mariscos y toda clase de meriendas.

Curso de Mecánicos, Radiotelegrafistas, Armeros y Conductores, en la Escuela de Especialistas de Aviación

Publicada convocatoria: Edad de 18 a 21 años cumplidos. Informes, instrucciones y preparación documentos

Agencia Cantalapedra

Bayón, 5, Teléfono, 1563 — LEON —

Para contestar cartas remitiendo informes, inclúyase 1,50 ptas en sellos

BAR CID

Ofrece al público su acreditada

Ensaladilla CID

juntamente con un extenso surtido de mariscos y toda clase de meriendas.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de León

SUBASTAS

Se celebrarán el domingo 4 del próximo mes de julio, a las diez y media de la mañana, en la sala de subastas de la institución, de los lotes de alhajas pignoradas en el Establecimiento que se hallan vendidos, y el domingo siguiente, día 11, a la misma hora, tendrá lugar la subasta de los lotes de ropas igualmente vendidos. Las renovaciones o cancelaciones de los mismos, podrán efectuarse hasta dos días antes de las respectivas subastas.

León, 28 de junio de 1937. El director, Mariano Alonso Vázquez.

ALMACENES RIDRUEJO

Farretería (28) Materiales de construcción

MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)

Ordoño II, 18 LEON Teléfono 1526

El domingo reaparece "La Ametralladora" reformada

[Semenario de los combatientes]

Lea V. todos los domingos LA AMETRALADORA

VIDA NACIONAL SINDICALISTA

Esta noche hemos tenido la satisfacción de poder saludar al camarada Panizo, antiguo Jefe Territorial de la vieja Falange asturiana y actualmente Inspector General de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Como nosotros, han acudido muchos falangistas a estrechar la mano de este excelente camarada, modelo entre los mejores.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Contrarios al Subsidio, enemigos de la Patria

En los tiempos heroicos (y éstos lo son a prueba) se mide el patriotismo y la veneración a la Patria por el desinterés con que se la sirve, por la diligencia en socorrerla y por la complacencia e intrepidez, hasta el paroxismo, hasta el heroísmo, en mimarla con sacrificios e incomodidades, con desvelos y avidez de hijos cariñosos.

Todos sabemos mucho de esto, pero muchos lo han experimentado en cabeza ajena.

La madre, que, al partir su hijo para la guerra, queda llorando y pidiendo porque sea un héroe; la esposa que solloza a solas porque sus pequeños se enteren y en medio de su pena murmura una oración dando gracias por haber llegado el momento de ver que los polluelos continuarán en el hogar bendito, ya que no pertenecen al Estado, afirmación que defiende el padre con las armas en la mano; los hermanos menores que recuerdan to los los días y a todas las horas las faturas hazañas del hermano que se alejó y al escribir las cartas familiares, le anima a ser buen militar, son testimonios evidentes de amor a la Patria.

Pero si esa madre, y esa esposa, y esos hermanos hubieran de sufrir el zarpazo del hambre o la indigencia ante la falta de sus combatientes, a las veces su sacrificio y generosidad trocíanse en tedio.

Mas no es esto lo que en la España liberada sucede, por fortuna. El Subsidio Pro Combatiente quita el tedio de las familias, da vigor e infunde esperanzas.

Lo que pasa es que hay, y no pocas, personas que han tomado eso del subsidio como un negocio.

Han visto las muy sirvengueñas el medio de sacar jugo a la guerra y lo emplean sin reparo. Cuentan con medios económicos, a veces muy sobrados, y todavía acuden a explotar al Estado español, que se desangra por ganar a España. Esos miserables codiciosos son enemigos de España y reos de que haya verdaderos necesitados.

Pero aun son más miserables los alcaldes, secretarios y vocales de Juntas de Subsidio que cometen tales alcaldadas por sostener una hegemonía política o favorecer una simple amistad.

Los que tal hacen envilecen el cargo que el Estado bueno de una nación generosa como la nuestra depositó en ellos. Esos deben pagar los vidrios rotos que ellos hicieron. Nosotros así lo hemos propuesto y seguiremos proponiéndolo a las legítimas autoridades.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

El Delegado-Jefe del Negocio Informativo Pro Combatiente de F. E., Agustín Revuelta.

Se interesa la presentación en la Secretaría Local de F. E. T. y de las J. O. N-S. (Avenida del Padre Isla, 3, segundo), de los camaradas que se citan a continuación, advirtiéndoles que la incomparecencia será sancionada:

Sebastián González Francisco, José González de Lena, Celestino Martínez Sánchez, Antonio Tomé Pedro, Alfonso Martínez Pérez, Luis Diaz Bulnes, Jesús Guerra González, José Rodríguez Solís, Marcos González Hernández, Pedro García Martínez, Esteban Fernández García, Francisco González Avevilla, Dimas Rodríguez Zapico, Delfino Diez García, José Ramón González Prieto, Luis Gippini Escola, Francisco Martín Nieto, Félix Sánchez Llamazares, José Fernández García, Eleuterio Fernández Pérez, José Ramón Castañón Castañón, Lorenzo Martínez del Blanco, Antonio Herrero Blanco, Manuel García del Camino.

Aviso a los flechas

Todos los camaradas cañetes, flechas y pelayos, que por sus propios medios no puedan adquirir el uniforme reglamentario, deben presentarse en Secretaría de once a once y media y de seis a siete.—El Secretario.

¡Por el Imperio hacia Dios! Saludo a Franco.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Oro para la Patria

El día uno de Julio se trasladó desde León a Burgos una representación de la provincia de León, compuesta por el señor Alcalde del Excmo. Ayuntamiento Sr. Usoz, el Presidente de la Diputación Provincial, Sr. R. del Valle, el Consejero del Monte de Piedad Sr. Llamazares, y el gestor Sr. Manzanares, se trasladaron a la Ciudad de Burgos para hacer por tercera vez entrega de oro recogido en patriótica y entusiasta aportación entre todas las clases y personas de esta Provincia.

Veinte kilos, de oro, aparte de importante cantidad de plata y papel de moneda extranjera, fué la entrega de este viaje, que unido a entregas anteriores forman un total de unos noventa y cinco kilos de oro aportados por esta Provincia al Tesoro Nacional, y que son el exponente del entusiasmo y patriotismo con que todo León colabora con el resto de España liberada a la común tarea de la guerra y a la reconquista espiritual y material de una paz verdadera y perenne, que haga de nuestra Patria, la España Una, Grande y Libre, asentada sobre los postulados eternos del Pan y la Justicia.

Visite usted el

"Bar Sevilla"

Rúa, 6

RECIENTEMENTE INAUGURADO

Encontrará un confort moderno y los mejores artículos.

SE VENDE UNA HUERTA o prado, en el camino de la Granja Agro-Pecuaria, en esta capital, de unas seis hectáreas próximamente. Razón en esta Administración.

SE ARRIENDA UN PISO Informar en Sierra Fambly, 16 (tienda).

Horas de ayer

No olviden que estamos en julio, en el mes del buen tiempo. Ayer he oído protestas por el excesivo calor que está bien. Qué es lo que quieren ustedes, señores? ¿Que nieve?

El día informativo dio comienzo con el fusilamiento del vecino de Lorenzana, Frolán Flórez Gordón, cumpliendo la sentencia recaída en Consejo de Guerra.

—Son curados en la Casa de Socorro, María Carollo y Carmen Díez Flórez, de heridas leves.

—Se inscriben en el Registro Civil cuatro de funciones y un nacimiento.

—Existe gran interés en presenciar hoy la producción nacional de gran éxito «Hacia la Nueva España», documento gráfico de la reconquista de la Patria.

—Continuó el movimiento de donantes para la suscripción del nuevo acorazado «España», recaudándose en este día tres mil cuatrocientas sesenta y siete pesetas. El saldo existente hasta la fecha, es de 56.471,93 pesetas. ¡A ver si se llega pronto al millón! ¡N ser perezo sos!

—A partir del día 3, se gravará en un diez por ciento, para el Subsidio Pro Combatientes, todos los artículos de confiterías, ramos de marcas, licores y los trabajos de gabinete de belleza. Un aplauso a nuestro gobernador por esta medida.

—Una advertencia a las señoras: La docena de huevos, no deben pagarla a más de dos veinticinco, y si alguien pretendiera cobrarla a más precio, inmediatamente denunciado en la Inspección Municipal de Vigilancia.

—La colocación de los letrados de «Refugio», va muy lenta. ¿No se les podría «animar» a los propietarios de las cosas con alguna «recompensa»?

—Constantemente recibimos quejas de los pueblos del retraso con que reciben el periódico. ¿Qué pasa en Correo? Si fuéramos mal intencionados, diríamos que no «carbura» bien el servicio pero no lo creemos.

La peseta se ha escondido. ¿Qué pasa con las pesetas? ¿Sacarlas del bolso, setas!

¡Arriba España! y hasta mañana.

RABO DE PASA

CAJERERA DE ESPECTACULOS para hoy, sábado, 3 de julio de 1937

Teatro Alfageme

Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde

Enorme suceso cinematográfico español

Estreno del formidable documento informativo editado por Citasa.

Hacia... La Nueva España

Estampas de la guerra de reconquista por nuestro Glorioso Ejército y Milicias Nacionales.

La mejor película hecha hasta la fecha, de la gran epopeya que se está realizando.

Mañana domingo, a las cuatro y siete y media

Gran programa de estreno

La estupenda película marca

Warner Bros

Fácil de amar

Graciosa... original... satírica... Interpret: Mary Astor, Genevieve Tobin y Adolphe Menjou

Teatro Principal

Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde

Estupendo programa

Warner Bros

La emocionante producción

Pasto de iburones

Un film dramático realizado todo al aire libre, vigoroso y de acción.

Intérpretes: Edward G. Robinson y Richard Arlen

SE VENDE muy barato y es buen uso, un carro repartidor, propio para repartir pan.

Rizón, Suero de Quilones, 40.

PISO AMUEBLADO, cuarto de baño. En situación, se arrienda. Informes en esta Administración.

COCHE de riño, se vende muy barato. Padre Isla, número sesenta y uno, principal.